

KATA PENGANTAR



Alhamdulillahirrabil ‘alamin diucapkan kehadiran Allah Swt. yang memberikan kekuatan dan kesehatan lahir dan bathin, sehingga segenap aktivitas yang dikerjakan mendapat ridho dan barakah daripada-Nya. Kemudian shalawat dan salam penulis sanjungkan kepada Baginda Rasulullah Muhammad Saw., semoga kiranya dapat tetap berada di jalan yang beliau ajarkan, *amin ya Mujibas-sa’ilin!*

Disertasi ini diajukan sebagai tugas akhir dan sekaligus persyaratan untuk memperoleh gelar Doktor (Dr.) dibidang Komunikasi Islam Pascasarjana Universitas Islam Negeri Sumatera Utara (UINSU) kini telah selesai dikerjakan. Penyelesaian disertasi ini sungguh banyak menyita waktu, tenaga, pikiran dan dana, bahkan banyak yang mesti dikesampingkan. Penulis sangat menyadari banyak kendala yang dihadapi, namun berkat rahmat Allah Swt., kerja keras, bantuan dan doa dari berbagai pihak, akhirnya disertasi ini dapat diselesaikan. Oleh karena itu, ucapan terima kasih yang sebesar-besarnya disampaikan kepada:

1. Kedua orang tua tercinta, ayahanda Haji Juli Ritonga yang tidak memiliki gelar kesarjanaan tetapi penuh dukungan mengantar anandanya hingga mencapai gelar tertinggi secara akademik dan ibunda tercinta Hajjah Siti Aman Rambe yang juga tidak pernah memimpikan akan pencapaian anandanya hingga ke level doktor. Keduanya telah membesarkan dan mendidik penulis, bahkan mengorbankan segalanya demi kesuksesan anak-anaknya. Semoga ini menjadi amal kebaikan yang terus mengalir pahalanya dan menjadi pintu keberkahan dalam usia tua mereka.
2. Bapak mertua Alm. H. Amiruddin TS dan Ibu mertua Almh. Hj. Chasji’ah semoga keduanya ditempatkan di sisi-Nya pada tempat yang sebaik-baiknya, juga keluarga isteri semoga semuanya sukses dalam menjalani kehidupannya masing-masing.

3. Kepada istri tercinta Sri Umiati, SE yang setia menemani penulis dalam suka maupun duka dan tanpa kenal lelah memberikan dukungan yang terbaik bagi keluarga serta mengingatkan selalu untuk menyelesaikan penelitian ini. Semoga kesabarannya memberikan kekuatan bagiku dan menjadi aktivitas kebaikan di sisi Allah Swt.
4. Kepada anak-anakku yang sangat kusayangi Humaidi Hilman Hajri, Siti Ramdhina Hajri, dan Rizka Beby Hajri agar kalian semua menjadi anak yang saleh dan terus belajar untuk meraih prestasi yang terbaik dan lebih baik dari yang ayah kalian peroleh.
5. Kepada adik-adik tercinta Zuhrotul Enisa Ritonga; Aspan Ritonga, SE; Sudianto Ritonga, S.Pd.I.; Rosdiana Ritonga, S.Pd.; Muhammad Lelo Ritonga, SH; Bunyamin Ritonga, SIP; dan Akhira Yanti Ningsih Ritonga yang terus-menerus memberikan dukungan supaya menyelesaikan studi ini sesegera mungkin. Mudah-mudahan Allah Swt. melimpahkan kebaikan kepada mereka dan kesuksesan dalam menjalani kehidupannya masing-masing.
6. Bapak Prof. Dr. H. Saidurrahman, M.Ag selaku Rektor UIN Sumatera Utara, Bapak Prof. Dr. Syafaruddin, M.Pd. selaku Warek I, Bapak Dr. Muhammad Ramadhan, MA selaku Warek II, Bapak Prof. Dr. Amroeni Drajat, M.Ag. selaku Warek III, yang telah memberikan kesempatan dan fasilitas kepada penulis untuk menimba ilmu sekaligus menyelesaikannya.
7. Bapak Prof. Dr. H. Syukur Kholil, MA, selaku promotor I dan Direktur Pascasarjana UIN Sumatera Utara yang telah banyak memotivasi dan membimbing penulis dalam proses penyelesaian studi dan disertasi ini. Mudah-mudahan menjadi amal jariyah yang mendapat pahala dari Allah Swt. atas kebaikan-kebaikan yang diberikan.
8. Bapak Prof. Dr. Yusnadi, MS selaku promotor II yang telah banyak memberikan kontribusi kepada penulis dalam rangka penyelesaian disertasi ini, berupa masukan, arahan, dan sebagainya. Bahkan beliau sangat marah dan mempertanyakan kenapa tertunda-tunda penyelesaian disertasinya. Mudah-mudahan segala masukan, dan bahkan amarah yang

telah diberikan menjadi motivasi dan spirit bagi saya. Semoga pula ilmu dan kebaikan yang diberikan dapat bermanfaat dalam rangka pengembangan wawasan keilmuan khususnya Ilmu Komunikasi Islam.

9. Bapak Prof. Dr. H. Abdullah, M.Si., Bapak Prof. Dr. H. Lahmuddin Lubis, M.Ed. dan Bapak Prof. Dr. H. Suwardi Lubis, MS ketiganya sebagai Penguji yang telah banyak memberikan masukan demi kesempurnaan disertasi ini. Semoga Allah Swt. memberikan umur panjang sehingga tetap dapat berkiprah membangun peradaban di tengah-tengah umat.
10. Bapak Dr. H. Sulidar, M.Ag. Ketua Majelis Tarjih dan Tajdid PW Muhammadiyah Sumatera Utara, Bapak Drs. H. Mhd. Hatta Siregar, SH, M.Si. Sekretaris PW Nahdlatul Ulama Propinsi Sumatera Utara, Prof. Dr. H. Saiful Akhyar Lubis, M.A. Ketua PW Al-Jam'iyatul Washliyah Propinsi Sumatera Utara. Ketiganya sebagai narasumber utama dalam penelitian disertasi ini, mudahan-mudahan menjadi amal kebaikan dan diberi pahala oleh Allah Swt. yang berlipat ganda atas perhatian dan kemudahan yang telah diberikan.
11. Bapak Dr. Akhyar Zein, M.Ag selaku Wakil Direktur Pascasarjana, Bapak Dr. Ahmad Tamrin Sikumbang, MA dan Bapak Dr. Sahdin Hsb, M.Ag, selaku Ketua dan Sekretaris Program Studi Komunikasi Islam Pascasarjana UIN Sumatera Utara, yang telah membantu dan memberikan pelayanan, khususnya dalam proses penyelesaian studi ini.
12. Seluruh dosen S3 Program Studi Komunikasi Islam, staf dan pegawai di lingkungan Pascasarjana UIN Sumatera Utara yang telah banyak membantu dan memberikan ilmu dan pelayanan administrasi kepada penulis sehingga dapat menyelesaikan studi di Pascasarjana UIN Sumatera Utara.
13. Bapak Dr. Soiman, MA, selaku Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi UINSU, tempat penulis mengabdikan, yang telah memberikan nasehat dan motivasi kepada penulis dalam rangka penyelesaian studi S3 ini.
14. Terkhusus dan istimewa kepada rekan seperjuangan, Bapak, Sahabat sekaligus Abang Dr. Efi Brata Madya, M.Si. (Bang Efi) kini Wadep I

yang selalu memberikan *support*, bahkan selalu mendampingi pada saat penelitian ke tiga lembaga objek penelitian kendati hari sudah petang dan malam. Bapak Drs. Abdurrahman, M.Pd., (Bang Rahman) Wadek II, Bapak Dr. Rubino, MA, Khatibah, MA (Sekjur MD) dan Khairani, M.Si. (Rani) yang dengan kesibukannya masing-masing masih memberikan motivasi dan masukan kepada penulis baik dalam masa studi, pekerjaan, dan dalam proses penyelesaian disertasi ini. Mudah-mudahan Allah memberikan kemudahan terhadap segala urusan mereka di dunia ini.

15. Juga kepada teman-teman di FDK, Bapak Al Asy'ari dan Haji Iqbal, Ibu Nashrillah, Tuan Husni, Ibu Faridah, Ibu Fifi, Bapak Nispul, Bapak Taufik, Nurhanifah, Kamalia, Indi, Isna, Tika, Indira, Bapak Irfan, Bapak Ilyas, Rediono, Ibu Asni, Ibu Zur, Bapak Edi Junaidi, Amri, Bapak Edi Saputra (PEDI Pasca), Bapak Muktar, Bapak Syawal, Bapak Muaz, Elfi, Bapak Salam, Bapak Munir, Bapak Imam, dan semua teman-teman di FDK dan UINSU. Semoga semuanya diridhai Allah Swt.

Akhirnya penulis menyadari, disertasi ini masih banyak kekurangan, oleh karena itu penulis sangat mengharapkan masukan dan kontribusi yang konstruktif demi kesempurnaannya.

Medan, 3 Desember 2017
Penulis

Hasnun Jauhari Ritonga
NIM. 94311040256